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Fecha:   14   de Marzo de 2006

Lugar de reunión:  Salón de audiovisuales del centro de Juventud de la 
Victoria

Conclusiones:

 Comienzo de la reunión con una pequeña exposición por parte de Francisco 
Hernández donde se resume los cinco grandes principios del PTEOR  y donde 
se plantean una serie de preguntas como punto de partida para el comienzo 
de la participación de los asistentes.

Intervenciones:

La primera intervención en el taller es por parte de Carlos Pego gerente de la 
Mancomunidad,  quien plantea sus dudas acerca de la operatividad de los 
mini puntos limpios, ya que sí se sitúan en áreas sin control pueden generar 
un efecto contrario al pretendido. 

Ante esto, Francisco Hernández comenta que lo ideal sería buscar 
ubicaciones en zonas cercanas a alguna infraestructura del ayuntamiento que 
facilite una sensación de control, además del uso de cámaras de vigilancia. 

La cuestión acerca del impacto económico del PTEOR genera un nuevo 
debate.

Carlos Pego comenta que no existe conciencia clara de ese impacto. El 
gerente de la mancomunidad  plantea el problema que existe con los envases 
y Ecoembalaje. Explica que cada ayuntamiento tiene que tener 124 
contenedores amarillos para cumplir el convenio, si quieren tener más 
contenedores es el propio ayuntamiento el que lo tiene que pagar.

Tiene lugar un pequeño debate en el que Francisco Hernández expone que 
hablar con ecoembalaje es muy complicado. Añade que el Cabildo aún está 
negociando con ellos y buscando alternativas, en un entorno difícil porque 
existe un convenio Gobierno de Canarias-Ecoembalajes, además de que esta 
entidad ha negociado por separado con cada municipio. El técnico del Cabildo 
hace hincapié en que hay que cumplir con los objetivos de reciclaje y recogida 
selectiva, independientemente del planteamiento de Ecoembalajes, ya que 
ésta deberá pagar por todo lo que se recoja. 

ACTA DE REUNIÓN 
Taller  Acentejo 2 

Fecha: 14/03/2006 Hora de comienzo: 11:25 Hora de finalización:13:15  Página 1 de 2 

Carlos Pego analiza los problemas con la recogida separada del papel y el 
cartón, ya que es necesario duplicar la dotación de contenedores. Explica que 
ellos cada dos días están llevando una recogida de papel y cartón puerta a 
puerta por todos los comercios de la comarca. El 40%  lo paga Ecoembalaje y 
60%, la Mancomunidad. Su objetivo inmediato es disponer de un  contenedor 
por cada 300 habitantes.  

Mariano Pérez, Concejal del Ayuntamiento del Sauzal, resalta que  en estas 
reuniones deberían de estar los alcaldes, ante la importancia de la 
planificación de los residuos y el calado de las decisiones a tomar. Por ello, 
sugiere la conveniencia de que la toma de decisiones se realice en encuentros 
con la presencia de los alcaldes. 

Wladimiro Rodríguez Brito Consejero Insular de Medio ambiente y Paisaje del 
Cabildo Insular de Tenerife insiste en la seriedad del problema y en la 
necesidad de contar con la colaboración de todos.

El concejal del Ayto de Tacoronte Eduardo Dávila hace  causa común con el 
consejero y coincide en que no hay marcha atrás en la modificación del 
sistema de gestión de residuos, y reconoce que el municipio de Arico no va a 
resistir más recibiendo sin tratar todos los residuos de la isla.

Francisco Hernández vuelve a explicar el sistema del 5 personalizado, como 
alternativa del plan para organizar la recogida domiciliaria separada. Explica 
los tipos de contenedores, el sistema de llave para control de cada vecino, así 
como el éxito del sistema en otras regiones españolas, como el País Vasco, o 
en países europeos, caso de algunas regiones italianas. Una de sus ventajas 
es que permite incentivar a los vecinos que colaboran, con una reducción en 
el pago de las tasas de basuras. 

Sobre la ubicación de las zonas para las infraestructuras comarcales de 
gestión de residuos, Carlos Pego expone que lo óptimo sería un polígono de 
90.00 m2. No obstante, incide en la dificultad para encontrar esa superficie, 
por lo que plantea que si no sería mejor ponerlo en dos o tres sitios de unas 
dimensiones más pequeñas.  Comenta que si por parte de Cabildo no se les 
puede hacer llegar un documento en la que se explique que infraestructuras 
necesitan, cuántos metros y para que capacidad.

Francisco Hernández responde que se pueden buscar dos lugares: uno en un 
entorno cercano a la población y otro para escombros, con  planta de 
machaqueo, más alejado.  Lo ideal para esta comarca sería:  
Una superficie de unos 4.000 m2 para el punto limpio y la planta de 
transferencia
Otra de 2.000 m2 para la planta de compost y de mejora de estiércol más 
alejada de la población  
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Y una o dos plantas para los RCD de unos 10.000 m2 cada una
Junto a la primera o la segunda se debería disponer de otra superficie de 
2000 m2 para el desguace de vehículos.

El Arquitecto del Ayto de Tacoronte Juan Antonio Lázaro comenta que han 
estado estudiando las zonas que se planteaban en el PTEOR y la zona de la 
cruz roja sería un sitio ideal para poner alguna infraestructura, en lo que 
coinciden todos los asistentes. Además, el arquitecto de Tacoronte comenta 
que sería bueno  que el PTEOR, al ser un plan insular, obligase  a los 
planeamientos municipales a crear zonas en los municipios donde poner estas 
infraestructuras.

En la parte final de la reunión se acordó que la siguiente reunión  de la 
mancomunidad, con asistencia de todos los alcaldes, tratará la búsqueda de 
suelos y alternativas para las propuestas del PTEOR. 
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Vilaflor y Guía de Isora proponen al Cabildo diversos espacios
para la ubicación de instalaciones de tratamiento de residuos 

Los municipios de Arona, San Miguel y Santiago del Teide también se suman con propuestas de 
suelo para implantar servicios básicos de gestión recogidos en el borrador de avance del PTEORT 

Los ayuntamientos de Vilaflor, Guía de Isora, Arona, San Miguel y Santiago del Teide, en el sur de 
la isla, han seleccionado diferentes lugares que son aptos para la ubicación de estructuras desti-
nadas al tratamiento de residuos según el modelo descentralizado e integrado que prevé el borra-
dor de avance del Plan Territorial Especial de Ordenación de Residuos de la isla de Tenerife 
(PTEORT).

Así quedó reflejado en las recientes reuniones de trabajo celebradas en el sur de Tenerife (a 
mediados de esta semana), en las que dirigentes municipales confirmaron la existencia de espa-
cios óptimos para usos relacionados con el tratamiento de residuos e informaron a la delegación 
del Área de Medio Ambiente del Cabildo de Tenerife presente en las citas, que estuvo presidida 
por el responsable de este departamento insular, Wladimiro Rodríguez Brito, de la posibilidad de 
disponer de ese suelo con el objeto de atender las peticiones del Cabildo para las comarcas sur y 
sudoeste de Tenerife.  

En los talleres organizados en las mencionadas comarcas, uno de exposición y consulta (el 
primero, celebrado en febrero) y otro para recibir propuestas y ver la disponibilidad de nuevos 
espacios (los de esta semana), el Área de Medio Ambiente recalcó la necesidad de aunar 
esfuerzos y de lograr el consenso entre todos los municipios con el fin de llevar a buen puerto el 
nuevo Plan de Residuos que prepara el Cabildo. 

El consejero insular Rodríguez Brito valoró la implicación de los municipios sureños en el borrador 
de avance del PTEORT, ya que “esta franja de la isla se prevé que duplique el volumen de resi-
duos en diez años”, según la proyección de crecimiento de la población residente definida en el 
borrador de avance del Plan y las reducciones de producción per cápita aplicadas en el próximo 
decenio. Por ello, el consejero sostuvo que “se hace imprescindible hacer una reserva de suelo 
para situar y programar la distinta infraestructura de reciclado, separación y reutilización antes de 
que sea demasiado tarde y se ocupe el espacio libre actual con suelo urbanizado”.  

El consejero insistió en la idea de que los lugares definidos deben ser propuestos por los distintos 
municipios, ya que éstos son los que mejor conocen su suelo y los que podrán elegir las zonas 
más degradadas, aunque, para las comarcas que poseen puntos limpios ya construidos, el 
Cabildo aconseja la colocación de las nuevas instalaciones en lugares próximos a estos recintos, 
con la finalidad de agrupar toda la infraestructura y de ahorrar en costes de gestión y manteni-
miento. Además, más adelante, pueden integrarse en estas áreas otras instalaciones como 
estaciones de bomberos, dependencias policiales, etcétera, con el objetivo de hacer un polígono 
lejano a los núcleos de población que reúna todos los servicios básicos y que logre abaratar los 
costes de gestión. 

Todas las reuniones relacionadas con el futuro Plan de Residuos se han diseñado con la idea de 
potenciar la participación en la redacción del documento de instituciones públicas, de colectivos de 
técnicos y de agentes económicos y sociales, para así confeccionar un Plan de consenso que 
pueda ser aprobado como avance del PTEORT por el Consejo de Gobierno del Cabildo. Este hito 
abrirá un periodo oficial de participación pública, con la posibilidad de aportar sugerencias por 
parte de toda la sociedad, para, más tarde, activar el conocido como plazo de presentación de 
alegaciones. Todas estas herramientas aseguran la participación colectiva e individual y permiten 
la configuración de un Plan de Residuos de consenso.  

El modelo integral previsto en el borrador del PTEOR consiste, en esencia, en la descentralización 
por comarcas o zonas de las principales tareas de tratamiento de los residuos. Además, contem-
pla la necesidad de realizar nuevas inversiones estructurales en recintos adecuados para de-
sarrollar esos procesos, para lo que se pedirá suelo a los ayuntamientos de la isla. Las insta-
laciones proyectadas para el tratamiento, según recoge el propio borrador, se prevén radicar en 
espacios donde el uso pueda ser comarcal y, en cualquier caso, las decisiones de localización de 
las nuevas instalaciones se adoptarán previo consenso con los ayuntamientos. 

La ronda de consultas y participación activada por el Cabildo en relación con el borrador del Plan 
tiene dos fases y durará dos meses (febrero y marzo). Con ésta se busca acercar a todos los 
agentes económicos, sociales, técnicos e institucionales públicos del ámbito local los modelos 
posibles de gestión de residuos que incluye el borrador del Plan Territorial, sus contenidos esen-
ciales, los objetivos del documento y las necesidades de instalaciones específicas por comarcas o 
municipios, siempre con el propósito principal de acercar la mencionada propuesta a todos los 
colectivos y de activar un proceso de participación amplio, transparente y que conduzca al con-
senso en la elección del sistema óptimo de gestión integral de residuos en la isla. Para ello, se 
partirá de la batería de modelos que incluye el borrador del Plan.  

El Plan Territorial que resulte del largo proceso administrativo de aprobación, que se espera tener 
en 2007, ofrecerá una vigencia hasta 2016 y su puesta en marcha permitirá a la isla adoptar un 
modelo sostenible de gestión y tratamiento de los residuos, de larga duración y que ampliará de 
manera extraordinaria el tiempo de uso para almacenamiento de desechos del actual Complejo 
Medioambiental de Arico, lo que se podrá conseguir gracias a la implantación de nuevos sistemas, 
a la mejora en las tareas de reciclado, a la mayor selección en origen y al incremento de la reutili-
zación.

La primera ronda de contactos consistió en exponer a todas las corporaciones locales y a todos 
los agentes económicos, sociales y técnicos representativos (las llamadas citas sectoriales) en la 
isla el contenido del borrador de Plan Territorial. Con esta tarea, se concluyó la primera ronda, que 
se cerró en febrero pasado y que ahora tiene su continuación con las citas programadas en la 
segunda ronda: las dirigidas a captar la información de los agentes previamente consultados y a 
concretar, previo consenso, los modelos óptimos de gestión de residuos, siempre de entre los 
detallados en el borrador.  

Con la culminación de esta tarea, el Área de Medio Ambiente se propone definir el proyecto de 
avance del PTEORT, ya incluidos los modelos elegidos de forma mayoritaria o unánime, lo que 
posibilitará que este documento se eleve al Consejo de Gobierno del Cabildo de Tenerife con el 
objeto de que sea aprobado como avance del PTEORT.  

NOTA: se acompaña foto de la cita celebrada en Adeje, con este ayuntamiento y los de Guía de 
Isora y Santiago del Teide. 












